



Secretaría de Energía **gastó 578 % más presupuesto del aprobado para 2021 en refinería Dos Bocas**

Secretaría de Energía **gastó 578 % más presupuesto del aprobado para 2021 en refinería Dos Bocas**

RAFAEL ORTIZ

La Secretaría de Energía (Sener), encabezada por Rocío Nahle, gastó 578 % más presupuesto del que tenía aprobado para 2021. Esto la ubica como la dependencia con el mayor exceso de gasto en el Poder Ejecutivo, pues la Cámara de Diputados le había aprobado 47 mil millones de pesos,

pero recibió ampliaciones presupuestales hasta llegar a 319 mil millones de pesos.

Se trata de la dependencia que está a cargo de la construcción de la refinería de **Dos Bocas**, construida en **Paraiso, Tabasco**, y que es considerada como una de las obras prioritarias de la actual administración para lograr la "soberanía energética".

Sin embargo, el avance del gasto en la refi-



nería se mantiene en la opacidad, porque la **Secretaría de Hacienda (SHCP)** no transparentó dicha información en el apartado de "proyectos de inversión" de la **Cuenta Pública de 2021**.

Otra dependencia a cargo de una obra prioritaria fue la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que tenía aprobado para la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) un presupuesto de **21 mil 314 millones de pesos, pero gastó 77 mil millones de pesos en 2021**. La obra fue inaugurada el 21 de marzo pasado.

En tanto, la refinería de Dos Bocas comenzó su construcción en enero de 2019 y, según el presidente **Andrés Manuel López Obrador**,

será inaugurada en julio próximo.

"Pronto se va a inaugurar esta obra, acaba de comprometer y es una mujer que tiene palabra, Rocio (Nahle, secretaria de Energía), es verdad que tiene palabra, verdad que si cumple, que vamos a inaugurar el 2 de julio, en dos meses, para que los adversarios no vayan a empezar a decir que todo será faramalla", dijo **López Obrador**.

El costo proyectado de la refinería era de **8 mil millones de dólares, pero el año pasado, Nahle informó que sería de 8 mil 995 millones de dólares y para 2021 había un presupuesto de 45 mil millones de pesos**.

De acuerdo con datos de la Cuenta Pública 2021, la **Secretaría de Energía** tuvo una ampliación neta de **272 mil millones de pesos** durante ese año, pese a que el presupuesto que la Cámara de Diputados le había asignado era de **47 mil millones**.



